
2014 至 2016 年度屯門大興及山景分區委員會  

第七次會議摘要  

 
日期  : 2015 年 7 月 23 日（星期四）  

時間  : 下午 2 時 30 分  

地點  : 屯門政府合署 3 樓屯門區議會會議室  

委員人數  : 25 人  

出席委員人數  : 18 人  

 

會議內容摘要：  

 

1. 建發街違例泊車問題  

委員重提建發街違例泊車的問題嚴重，要求警方加強執法並建議警方

促請附近商戶遵守道路規則，不要違例泊車。警方會安排警員在上址

加強巡查，向違泊車輛發出定額罰款告票，維持交通暢通。  

 

2. 大興區內匿名信及電話騙案事宜  

委員指出大興區內匿名信及電話騙案的數量急增，要求警方跟進。警

方表示匿名信案件經調查後，因沒有牽涉刑事成分，已結案。就近期

急增的各類型電話騙案，屯門警區已在區內各屋苑、公共屋邨、分區

會、區議會、滅罪會等加以宣傳。此外，警方亦已透過警訊、警方網

頁及手機應用程式等向市民宣傳防罪資訊，讓市民及早知悉有關騙案

的情況，提高警覺。  

 

3. 湖山河畔公園「夜青」問題  

警方已在上址加強巡邏，救世軍屯門深宵青少年外展服務小組（下稱

“外展小組”）亦多次到上址探訪聚集的青少年，有關情況已有明顯

改善。警方及外展小組會繼續到上址跟進，希望能減低該處深夜吵鬧

影響附近居民的情況。  

 

4. 大興及山景區內蚊患事宜  

食環署的防治蟲鼠組已在委員提出的學校附近的公眾地方進行防蚊

／滅蚊的措施。五月份的屯門北誘蚊產卵器指數是 6.8%，但在大興

及山景區內的 17 個誘蚊產卵器均沒有發現白紋伊蚊 ;六月份的指數

是 13.8%，當中大興及山景區內有 2 個誘蚊產卵器發現白紋伊蚊。防

治蟲鼠組已在有關誘蚊產卵器附近進行防蚊／滅蚊的工作。  
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5. 馬路欄杆的破損宣傳橫額影響區內環境衞生事宜  

委員重提馬路欄杆的破損宣傳橫額影響區內環境衞生，要求食環署協

助跟進。食環署表示會跟進事件。  

 

6. 大興及山景分區綜藝表演  

「大興及山景分區綜藝表演」訂於二零一五年八月十一日晚上七時三

十分假屯門大會堂演奏廳舉行。  

 

 

屯門大興及山景分區委員會  

2015 年 8 月  



2014-2016 年度  

屯門西南分區委員會第八次會議摘要  

 

 日   期：   2015 年 8 月 27 日（星期四）  

 時   間：  下午 3 時正  

 地   點：  屯門蝴蝶邨蝴蝶灣社區中心地下禮堂  

 委員人數：  20 名  

 出席委員人數：  10 名  

 會議內容摘要：   

 1. 跟進蝴蝶邨街市及商場重建工程  

  委員表示領展在場地清潔工作方面的處理手法欠積極，往往在接到居民投訴

後才作出跟進。另外，有委員認為領展應主動提醒商戶使用貨運升降機運送

貨物。亦有委員要求領展增加停車場內的時租車位數量。最後，有委員反映

蝴蝶商場與停車場之間的木門較難用手推拉，建議領展調較木門上的氣鼓裝

置。主席綜合各委員的建議，請秘書處致函領展一併作出反映。  

 

 2. 要求港鐵在屯門碼頭輕鐵總站行人過路處加設輕鐵安全提示  
  委員備悉港鐵的回覆，但認為港鐵應在既有的安全標準上提升行人過路安全

設施，建議在行人過路處兩旁欄杆位置，加設提示輕鐵駛過的裝置，例如閃

燈提示或聲響裝置，以保障行人過路安全。  

 

 3. 建議於新華凍房小巴站加建候車上蓋及行人過路設施  

  委員表示運輸署最近於新華凍房旁新設小巴站，要求運輸署在小巴站加建候

車上蓋。又由於該路段沒有行人過路設施，委員要求運輸署在附近合適位置

加設行人過路設施，以保障乘客過路安全。  

 

 4. 跟進蝶景路回收車阻街及衛生問題  

  由於蝴景路回收車所造成的環境衛生問題仍未解決，委員請秘書向食環署查

詢於該地點進行清潔行動的次數及反映該處衛生情況欠佳，要求部門加強街

道清潔；委員並要求向運輸署查詢於該處劃設雙黃線的進度。委員請警方持

續執法，驅趕違迫車輛，減少對路面造成的阻塞。  

 
 5. 建議港鐵於美樂街市對開設備櫃裝置加設安全警告標示  

  委員建意向港鐵查詢該處設備櫃內是否有電力裝置及電箱的安全程度，如市

民不慎觸碰，會否有觸電受傷的危險。委員建議在設備櫃合適位置加設安全

警告標示，提醒市民注意安全。  

 

 6. 分區會活動  

  「慶祝香港回歸 18 周年屯門西南分區嘉年華」活動已於 2015 年 8 月 22 日 (星

期六 )舉行，本會另一活動─「派發掛曆暨書寫揮春活動」將於 2015 年 12

月 20 日 (星期日 )舉行。  

 屯門西南分區委員會  

二零一五年八月  



 

二零一四年至二零一六年度屯門東北分區委員會  

第七次會議摘要  

 

日期： 2015 年 7 月 13 日 (星期一 )  

時間：下午 3 時 30 分  

地點：屯門政府合署 3 樓屯門區議會會議室  

委員人數﹕ 26 

出席委員人數﹕ 15 

 

會議內容摘要：  

1.  要求改善福亨村路交通擠塞問題及在福亨村路路口增設行人過路燈  

主席表示， 7 月 13 日早上與運輸署及路政署代表到福亨村路實地視察，出席

委員向部門代表說明福亨村路的情況，讓部門代表對有關問題有充分了解。

雖然運 輸 署 已 實 施 一 些 措 施 紓 緩 問 題 ， 但 未 能 完 全 解 決 。 而 路 政 署 將 就

擴 闊 福 亨 村 路 工 程 憲 刊，但 工 程 刊 憲 後 仍 需 要 30 個 月 後 才 能 開 展 工 程 ，

故 請 政 府 部 門 繼 續 跟 進 ， 希 望 能 盡 快 解 決 問 題 。  

 

2.  青棉徑食肆的衞生問題  

食環署已多次派員到好勝大廈及力生大廈進行巡查，於巡查期間沒有發現有

關食肆員工在露天地方處理食物，亦沒有污水流入公共渠道。雖然如此，食

環署已經警告有關食肆負責人，如有任何違規行為，食環署會採取執法行

動。至於食肆的油煙排風口位置問題，環保署已多次派員巡查，未發現食肆

排放過量煮食油煙或氣味，及未發現有任何不正常的噪音，但環保署已提醒

有關食肆的負責人注意食肆的抽風及排風系統運作是否正常。  

 

至於青棉徑食肆出現油污流入地下渠，導致地下渠淤塞問題，食環署潔淨組

已加強力生大廈渠位的清潔工作；而已進行清潔的渠位仍出現淤塞的情況，

食環署會將個案轉介渠務署跟進。  

 

副主席表示，食環署應積極向渠務署反映有關青棉徑食肆出現油污流入地下

渠，導致地下渠淤塞問題。  

 

3.  青山公路－嶺南段違例泊車問題  

警方報告，截至 6 月為止，警方共接獲 6 宗交通投訴，全是晚上違例泊車個

案。  

 

4.  福亨村路雙行泊車問題  

警方報告，由於有關路段有超級市場和不少食肆，當市民光顧食肆及超級市

場的貨車上落貨時就會造成雙行泊車問題。警方會加強巡邏，如發現有違例

泊車會即時作出檢控。  

 

 

5.  關注暑假期間富泰邨青少年問題  

警方報告，由於居住富泰邨的南亞裔青少年增加，警方已成立組織負責聯絡

富泰邨的南亞裔人士，加強彼此溝通。警方亦就著暑假期間青少年問題而採

取了一系列措施，包括開展「嘉青行動」，以針對暑假期間流連不同娛樂場

所的青少年。  

 

6.  福亨村路和青山公路與藍地大街交界處餵飼野鴿問題  



 

食環署人員多次派員到藍地及福亨村路近超級市場的公眾地方視察，沒有發

現市民餵飼野鴿的情況。雖然如此，食環署已於附近地方張貼海報和告示，

呼籲市民不要餵飼野鳥，保持環境清潔衛生。如發現任何人士作出違規事

項，食環署會作出檢控。  

 

7.  活動工作小組報告  

由於本年度本分區會只獲得區議會 60,000 元及民政事務總署 9 ,500 元的撥

款，活動工作小組各成員一致通過本年度只舉辦金曲晚會，晚會名稱為「屯

門東北分區委員會悠揚金曲晚會」，將於 2015 年 9 月 3 日 (星期四 )晚上 7 時

30 分假屯門大會堂演奏廳舉行。活動的財政預算是 69 ,500 元。公眾入場券

將於 8 月 22 日 (星期六 )上午 9 時正於屯門政府合署地下有蓋平台公開派發，

每人限取入場券 2 張。  

 

8.  香港警務處報告  

警方報告最近流行的電話騙案資訊，呼籲分區會委員協助提醒居民騙徒的手

法，避免讓騙徒有機可乘。  

 

副主席擔心警方只在地區上派發宣傳單張，宣傳成效不足，建議警方透過各

類傳播媒介宣傳防騙訊息作全港性宣傳教育工作。警方回應指，警方已作出

全方位的宣傳，市民可以從「香港警察 YouTube 頻道」、香港警務處網頁和

「警訊」電視節目，都可得到相關的防騙訊息。另外，屯門警區會透過撲滅

罪行委員會、區議會和不同的分區委員會將防騙訊息傳達給居民。屯門警區

亦聯同防止罪案科到曾發生騙案的地點進行宣傳工作，加強市民的防罪意

識。  

 

9.  廉政公署  

廉政公署滙報廉政公署新界西北辦事處 2015∕ 2016 工作計劃，預計會舉辦

500 多項倡廉講座和探訪、32 項地區倡廉教育活動，向約 64 ,100 人次宣揚廉

潔信息。廉政公署亦向委員簡介「屯門區廉潔選舉推廣活動 2015∕ 2016」的

建議活動內容，並邀請分區會作為其中一個協辦機構，各委員並無異議。  

 

有委員查詢廉政公署會否舉辦活動，提醒居民如何處理大廈維修圍標事宜。

廉政公署回應指，廉政公署向來積極參與有關樓宇管理的活動，例如擔任 8

月 18 日由屯門民政事務處舉辦的樓宇管理講座的主講嘉賓之一，向市民講

解及分享廉潔樓宇管理和相關防止賄賂條例等注意事項。鑒於市民大眾對大

廈維修圍標事宜的關注，廉政公署近日於廉政公署網頁上上載一段宣傳短片

解釋違標是否等於貪污，希望就近期有關事件作迅速回應。  

 

10.  其他事項  

副主席表示，在青善花園發現清潔人員將打掃地面的掃把打掃座椅，要求

康文署提醒清潔人員以不同潔具進行清潔服務。康文署表示會向有關承辦

商了解及跟進相關問題。  

 

副主席表示，在青善花園及榮發里休憩處發現清潔人員使用吹風機造成塵

土飛揚和產生噪音及氣味問題，對使用公園人士造成滋擾，要求康文署跟

進。康文署表示，根據指引，清潔人員只可以於早上十時至下午六時期間

使用吹風機，康文署會了解及跟進吹風機被濫用的情況。  

 

 

屯門東北分區委員會  

二零一五年七月  

 



2014-2016 年度  
屯門西北分區委員會  

第七次會議摘要  
 

日    期：   2015 年 7 月 24 日（星期五）  
時    間：  下午 2 時 30 分  
地    點：  屯門良景邨良景社區中心一樓會議室  
委員人數：  24 名  
出席委員人數：  12 名  
會議內容摘要：   

 
香港聖公會福利協會服務簡介  

聖公會福利協會代表向分區委員介紹旗下單位 «康恩園 »、 «樂屯聚 »及 «
樂喜聚 »的服務計劃及發展，並回答委員的查詢。  

 
香港警務處報告  

警方報告，近日電話騙案猖獗，呼籲居民提高警覺。警方會繼續密切關

注相關情況，打擊有關罪行。此外警方亦會加強地區聯繫，將相關滅罪資訊

向居民傳達。  
 

康樂及文化事務署報告  
康文署報告，2015 年 6 月至 7 月期間，署方與警務處採取了兩次聯合行

動，處理青田遊樂場的噪音問題。  
康文署續報告屯門西北游泳池的入場人數， 6 月份約為 72,400 人次，7

月份約為 73,100 人次。  
 
屯門民政事務處報告  

民政處報告，屯門區大廈管理座談會將於 2015 年 8 月 18 日假屯門大會

堂舉行。座談會題目為 «廉潔大廈管理個案分享 »，呼籲區內業主積極參與。 
 
良德街地盤圍板安全問題  

秘書處報告，已於 6 月 2 日向地盤發展商、運輸署及屋宇署去信促請上

述地盤圍板盡快加設上蓋，並獲有關方面積極回應。地盤現已動工興建雙層

圍板。  
 
分區會活動  
  活動工作小組報告本年度分區活動<屯門西北慶回歸音樂晚會 2015>已於

2015 年 7 月 5 日 (星期日 )假屯門大會堂演奏廳圓滿舉行。當晚入場人數眾多，

氣氛熱烈。小組召集人謹代表活動工作小組感謝各委員、參與活動的地方團

體及學校的鼎力支持。  
 
 
屯門西北分區委員會  
2015 年 8 月  



二零一四／二零一六年度屯門東南分區委員會  
第八次會議摘要  

 
日期：二零一五年七月二十九日 (星期三 ) 
時間：下午二時三十分  
地點：屯門政府合署 3 樓屯門區議會會議室  
委員人數：26 人  
出席委員人數：13 人  
 
會議內容摘要  
 
(1) 豐安街潔淨衞生事  
 食環署於本年 5 月至 6 月期間，在豐安街一帶共進行了 4 次突擊行動，

期間並無發現有違規情況。此外，食環署在上述期間於豐安街及興安

里進行了 8 次突擊巡查，期間並未發現有人棄置建築廢料於行人路。  
  
(2) 友愛路違例泊車問題  
 警方於本年 6 月至 7 月期間，在友愛路向違反交通規則的人士發出 18

張告票，警方仍會繼續留意該處情況。  
  
(3) 青山公路擴闊工程事宜  
 路政署表示，該署於 2015 年 5 月 12 日的屯門區議會屯門綠化事宜小

組第四次會議及 6 月 17 日的屯門區內交通問題工作小組第九次會議中

介紹了補償樹木方案、沿線擬建行人路的闊度及巴士站位置等資料。

路政署會繼續與屯門區議會及沿線居民保持聯繫及進行諮詢工作。  
  
(4) 置樂花園行人天橋升降機事宜  
 路政署表示，置樂橋兩邊升降機地面出入口處均已設有簷篷，供等候

升降機的市民使用。由於行人只在短暫時間內行經行人天橋，在一般

情況下行人天橋均不需要裝設通風系統。此外，由於置樂橋闊度為 9
米，較一般行人天橋寬敞及兩端開放通風，而且橋頂亦設置有通風

位，因此路政署認為無需要額外加設通風系統。另外，機電工程署已

整理近半年有關置樂橋升降機故障及維修所涉的時間等資料。根據資

料顯示，置樂橋的四部升降機在本年 1 至 6 月的每月平均停機維修時

間約為 12 分鐘至 2 小時 13 分鐘不等。而每部升降機的每月平均故障

次數為 1 至 2 次。  
 
委員表示，機電署應採取措施以盡量減少升降機的故障頻率，以減低

對市民的影響。此外，機電署應留意升降機的冷氣滴水問題。  



 
(5) 海珠路及兆麟街重型車輛違法停泊問題  
 警方在本年 6 月至 7 月期間，於該兩處一帶向違規者發出共 18 張定額

罰款通知書。警方會繼續監察有關路段的情況，並適時採取行動以確

保交通安全。  
  
(6) 香港郵政計劃關閉安定郵政局  
 有委員表示，有關議題已在屯門區議會轄下的工商業及房屋委員會

(工房委 )內作出討論，並於早前的工房委會議上通過致函商務及經濟

發展局局長，要求全面審視安定郵政局的情況，並反對關閉該郵政

局。委員指出，由於安定郵政局座落於屯門東南分區範圍內，並服務

分區內的廣大居民，因此建議分區委員會倣效工房委的做法，致函商

務及經濟發展局局長以轉達分區委員會反對關閉安定郵政局的立場。

與會者一致通過有關建議。  
  
(7) 房署分階段為屯門區公共屋邨檢驗食水水質  
 有委員查詢房署會否為屯門區內的公共屋邨進行水質檢驗。與會房署

代表回應指，該署正分階段為轄下公共屋邨檢驗食水水質，現階段已

完成 2013 年之後落成的 15 個屋邨的水質檢驗，並正進行 2011 至 2012
年期間落成的 12 個屋邨的食水測試，而下一步房署會為 2005 至 2010
年期間落成的 26 個屋邨檢測食水水質。  

  
(8) 建議於海珠路近兆麟街新設的巴士站加設上蓋  
 有委員建議有關當局，考慮在海珠路近兆麟街新設的巴士站加置上

蓋，以改善該處的候車環境。主席請秘書處向運輸署轉達委員的提

議。  
 
 
 
屯門東南分區委員會  
二零一五年八月  
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